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考えてみませんか 私たちの税金の使い道 

2024年度予算案から国民のいのちと暮らし（その２） 
国民は自民党議員の裏金・キックバックの脱税

に怒り、疑惑説明に納得していません。国会での

弁明は少しも疑惑の”丁寧”な説明になっていませ

ん。 

 国民は決して自民議員の脱税を許しません。そ

んな中、２０２４年度予算は自公とその補完政党維

新の会、国民民主党の賛成で、国会で成立しまし

た。 

ミサイル開発・取得に最大の予算を注ぎ込む 
 

その予算の中での使い道は私たち国民・市民の

生活にどう影響をするのでしょうか、今回は戦争へ

の準備を進める「国防費・軍事費」をみてみます。 

 国民がテレビ画面上のお笑いバラエティ番組で

のお笑いタレントが得意そうにヒナ壇の机の前で無

節操に話す様子を無意識に視聴している日常。

朝・昼・夕の垂れ流されるワイドショウ番組では政

府寄りのタレント、少し名のしれた政

府より学者、マスメディアコメンテー

ター・元自衛隊員などが繰り返し北

朝鮮のミサイル発射、中国の経済不

調をこと細かに解説して国民感情を刺激し誘導を

しています。国家予算も同様に国民生活の貧困と

格差にはほとんど触れません。 

    では 2024年度の軍事費はどうなっているのでしょうか。 
 

可決された予算は７兆９４９６億円と１０年連続で

過去最大を更新しました。２３年度予算に比べて

１．１兆円も増加しました。２２年１２月に決定された

安保３文書に基づくもとで２年間で２．５兆円も増額

されました。暮らしへの予算転換を願う国民を置き

去りにした大軍拡予算です。 

  

岸田政権は５年間で軍事費に４３兆円を投じると豪

語。異次元の大軍拡の２年目となる今年度予算で

中国・北朝鮮を仮想敵国とする「敵基地攻撃能力」

に使用する長距離射程ミサイルの取得と国産のた

めの開発に使うものです。 

    政府御用有識者会議 「大軍拡へさらに負担増を」要求 

 

 防衛省は２月１９日安保３文書に基づく大軍拡を

推進するために日本経団連元会長の榊原定征 

を座長とする「防衛力の抜本的強化に関する有識

者会議」を開き「物価高騰や円安の影響を挙げて 

 

見直しをタブーとせず現実を踏まえた増額」を要求

して国民負担に言及しています。  

おぞましい戦中の「戦意高揚標語」を思い出し

てください。 
  

＊聖戦だ 己れ殺して 国生かす 

＊うれしいな 僕の貯金が 弾になる⇒子どものお小遣いさえ軍事費へ 

＊勇んで出征 進んで納税⇒侵略戦争で死んでも税金で軍事費を 

＊ありたけの 金を御国へ 捧げよう 

         形を変えて国民が無関心のまま、知らずに政府は戦争への準備を着々・粛々と進めています。 

                                           （天王台後援会会長 中村良雄）



我孫子市３月議会報告…市民の生活を守る立場で予算案に反対 

３月議会は予算案に対する審議を中心に行わ

れました。日本共産党は、国民健康保険の昨年に

続く値上げに反対する立場で岩井こう議員が反対

討論を行いました。「２年連続で国民健康保険税

の値上げをせず、国庫負担を国に要請する請願」

と「東我孫子駅北側入り口のバリアフリー化を求め

る請願」は本会議で否決されました。（国保問題の

請願は、先に市長提出の値上げ議案が決定され

てしまったので、みなし否決）今年も国保税は平均

４，５００円値上げされます。 

本会議予算案の採決は一括採決がとられるため、昨年に続き反対しました。 

 

 

 

 

 

国民健康保険税の値上げについて 

国民健康保険税は国の負担分が減らされ、自治体の出す割合が増えています。その上自治体が補

助金を出さないように国から圧力がかけられ、市独自で市民の負担軽減することが難しくされてきてい

ます。我孫子市では、昨年は平均７５００円値上げされ、今年は４５００円の値上げが決められました。

国民健康保険はもともとの考え方は社会保障です。払えない人が２０％もいるようでは、本来の役割が

なくなってしまいます。お金がなくて医者にかかれないということがないようにするのが国の仕事です。

国の負担をもとに戻すよう、値上げをさせない運動をしていきましょう。（中川美保子） 

 

 
    市議会はもっと議論してほしい。 がっかりしました。 

 「東我孫子駅北側入り口のバリアフリー化を求める請願」が３月７日常任委員会で審議されるので傍

聴しました。５分間の請願者の趣旨説明の後、紹介議員の話、そのあと賛成２人反対１人の発言後、す

ぐに採決に入り、賛成３、反対４で否決されてしまいました。本会議では議論もなく採決され、賛成８人

反対１５人で否決されました。請願という市民の声に真摯に耳を傾けてほしいと強く思いました。東我孫

子駅が、不便で、危険なことを知っているのだろうかとがっかりしました。   （天王台 Ｓ．Ｎ ） 

岩井こう議員の質問 

 

 

 

 

 

 

 

★防災対策（能登半島地震から） 

★自然エネルギーの有効活用について 

★我孫子市庁舎の施設改善について 

 

船橋まさる議員の質問 

★市内建物のアスベスト対策について 

◎船橋議員の１２月質問で要望した、 

中峠台の通学路に安全ポールが 

２月末設置されました。 

 

実現した安全ポール 



赤旗がなけりゃ裏金裏のまま 
 表題の川柳は赤旗日曜版(3 月 3 日号)に掲載さ

れた長谷川 節さんの作である。 

自民党派閥の裏金事件は最初に赤旗日曜版で

報道され、次々に明らかにされたものであり、表題

の川柳はこのことを詠んだものである。 

 自民党は自主申告という不十分な「裏金議員リス

ト」を野党に提出したが、それには衆参議員 85 名

の名前・選挙区・金額が書かれている。2018 年か

ら 22 年の 5 年間に安倍派や二階派所属の彼らが

計約 5 億８千万円を政治資金収支報告書に記載

せず、裏金として手にしていたわけである。麻生派

も17年以前には裏金造りをしていた可能性が指摘

されている。したがって、自民裏金事件は組織的

犯罪であろう。 

政治倫理審査会に岸田首相を含む数名の派閥

幹部らが出席したが、彼らは口を揃えて、「知らな

い」「関係ない」と言い、一向に事実が判明しない。

毎日新聞による世論調査の回答でも、「十分に説

明したと思う」が 5%、「十分に説明したとは思わない」

が 89%であり、自民党支持層でもかなりの人がこの

ように回答したと思われる。自民党裏金事件の解

明には少なくとも森 喜朗元首相を含む安倍派幹

部 6 人が全委員出席した証人喚問が必要である。 

なお、政治をゆがめる「政治資金パーテイ」を含

む全ての企業や業界団体からの献金を禁止する

必要がある。また、支持政党に関係なく国民一人

当たり250円の税金を共産党以外の政党が分け取

りする憲法違反の政党助成金も廃止する必要があ

る。 （天王台 浅見輝男）

 

節約の食卓…物価高騰下でもおいしいをあきらめない 

                      忙しい人にお勧めの「ほったらかしグルメ」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

没後 10 年余の料理研究家小林ｶﾂ代さんが再注目されています｡1980 年代の｢男女雇用機会均

等法｣施行時代に働く女性向けの｢手抜きﾚｼﾋﾟ｣をたくさん考案された方でした｡ｶﾂ代さんのﾚｼﾋﾟは

｢強火で短時間で｣というものが多かったように記憶しています｡ 

今は､逆にﾀｲﾏｰをｾｯﾄして､弱火でじっくり｡その間に､ﾊﾟﾝを焼いたりｻﾗﾀﾞを作ったりなどの時短の

やり方もあると思います｡（40 年たって逆戻り?変化なし?ﾄﾎﾎ)     （柴崎台 Ｍ.Ｔ） 

  

〈１２分・目玉焼き〉 

材料… 卵、オリーブオイル（大匙１）、 

塩一つまみ、バルサミコ酢あれ 

ば数滴， 

バター５ｇ、好みのハーブ少々 

作り方 

① フライパンを中火にかけ温まった

らオイルと塩を加える。 

② 火力を最弱火にし、卵をわりいれ

る。 

③ １２分放置、水を入れたり、ふた

をしたりしない。 

④ 仕上げにバター、バルサミコ、ハ

ーブを加える。 

 

＜２０分・湯豆腐＞ 

材料… 絹ごし豆腐 １丁、だし昆布１０㎝角 

２枚、 

かぶまたは大根のすりおろし 

長ネギのみじん切り、ポン酢など好み 

のもの。 

作り方 

①  鍋に水と昆布を入れ沸騰する手前で再

弱火にする。ぐらぐら沸騰はさせない。 

② 豆腐を１／２に切り分け昆布を座布団に

して鍋に入れ、 

そのまま２０分弱火で温め続ける。 

③ かぶまたは大根をすりおろして好みの薬

味を加えていただく。 

※木綿豆腐には大根のほうが合うかも…。      

（柴崎台 Ｍ．Ｔ） 

 



我孫子の皆さん 憲法大集会に参加しましょう 

2024憲法大集会 

                   日時   5 月3 日（金）祝日 午後１時から集会開始 

                場所  有明防災公園（臨海線 国際展示駅から徒歩４分） 

集合    JR我孫子駅改札口 午前１１時革新懇のブルーの旗が目標 

連絡先  我孫子革新懇 中村良雄 090-3964-3111 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                             
  

2024年「我孫子市憲法を考える市民のつどい」 

     講演 「反憲法政治が生み出した日本の危機」 

                 講師 五十嵐 仁  
全国革新懇代表世話人 , 法政大学大原社会問題研究所元所長 

日時    5 月5 日（日） 
       午後２時〜４時（開場午後１時４５分） 

会場 我孫子市民プラザ・ホール 

                                     資料代    ５００円 

主催     我孫子市憲法を考える市民のつどい実行委員会 

                連絡先   中村良雄 090-3964-3111 

 

 日本共産党天王台後援会 つどい 

       －高齢化社会を人間らしく生きるために 

     ―知ってる人と、知らない人では大違いー 

  「困ったときに介護保険が使えますか？」 

  
時  ４月２４日（水）１３;３０～１５：３０ 

    会場 天王台北近隣センターホール 

 お話 我孫子市天王台地区なんでも相談室 

         室長 大野 令子さん 

   参加費無料    問い合わせ先  後援会長中村良雄 7184ー２６７０ 


